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用多元 宏觀的思考 領先超群  
專題報導

 

欣興電子股份有限公司客服工程師 黃健銘

 

　由於我之前讀經濟系，所以還未進未來所之前，所思考的角度和方向，通常是以商

業做為基準點，但念未來所以後，我發現事情可以更宏觀、多元的角度看待。因為未

來所對所有事物不設限的特色，促進我改變思考事情的方式，並透過來自各系的同學

腦力激盪、一起溝通，這樣的訓練，讓我知道其他人看待事物的想法，也能與擁有不

同觀點、來自各系的同學互相切磋，混和許多迥異的想法，讓我看待事情更全面。未

來所不僅可以學到專業知識，還能學到如何與人溝通協調。由於我的職務關係，我常

在溝通協調的過程中，學習如何與不同的人相處，抓住他們的步調，理解他們的思考

模式，進而達到我的目的或滿足他們的需求。而讓我能如此得心應手於人際關係，這

都要歸功於未來所所長陳瑞貴，由於他提醒過，我是屬於思考較跳躍性的人，所以在

面臨不同類型的人時，我從中要如何拿捏取捨，和必須要注意的細節，這些重要的課

題，我都謹記在心，也讓我能在工作上八面玲瓏。

 

 

 

聯合報編輯 李佳玲

 

　大學念世新新聞系，畢業後又進入聯合報工作，為接觸有別於傳播科系領域的知識

，我選擇就讀未來所，因為該所不僅是社會科學裡的整合學科，也可以拓展我的國際

觀和社會觀。由於長期以來接觸新聞行業的關係，過去我習慣以媒體人的角度觀察事

情的走向，或是常以批判的角度來看待事情，卻沒有探究事件背後所形成的原因及帶

來的意義。但讀該所時，我學習到除了利用新聞角度看事情外，有不同思考的觀點及

方向，甚至擴展了國際觀和社會觀。像是現在最熱門的環境議題，如果是過往，我只

以新聞的角度來看待事情，可能僅會專注於事情的走向，或是在哥本哈根會議開完後

的結果。但是現在我卻能對事件背後的深層意義產生質疑，進而探討整件事情的本身

。且由於當時我半工半讀，所以更能把老師所教的東西運用在工作上，這對我在採訪

新聞或撰稿時有相當大的幫助。

 

 

 

台灣環境資訊協會專案助理 葉人豪

 



　我學到最重要的就是「多元性的思考」，在該所受到的訓練讓我能促進思考，也會

以不同的角度看待事情，並能運用在工作上。因為未來所強調跨學科的整合，所以跟

其他人比起來，我擁有更多不同學科的知識為基礎以利思考，並提供和他人不同的觀

點。另外，所上老師平時在課堂上，也常會推薦書籍，給予我們閱讀的方向。像是陳

國華老師推薦的《外卡效應》一書，書中有許多小故事，故事之後會再推測事情真正

發生的機率有多大。如聯合國將會瓦解，現今看來似乎是天馬行空的想法，雖然有些

故事看起來不可思議，但就像過往的人認為登陸月球是無稽之談，看似難以發生的事

，現在卻可以辦到，甚至到更遠的星球去。所以未來的可能性是無限大的。而這些發

想的過程，及多角度預測的思考訓練，對我現在的工作受益良多，所以我也鼓勵學弟

妹永遠要比別人思考的更多，才能領先超群。
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